

## EDICION DE LA TARDE.

### El «Corpus» en el antiguo Madrid.

La procesion del Santo Sacramento, que entre nosotros se designa con el nombre de fiesta del Corpus, era celebrada con suntuosidad en el siglo último, y tenía un carácter particular y aun un aspecto literario que llamaba sobre ella la atención. Con motivo de la procesion, se representaban autos sacramentales, rama original y curiosa de la literatura española. Las casas todas se colgaban, las calles se llenaban de pnestos de agua, los saltibancos recorrían, todos los pueblos comarcanos se descolgaban sobre Madrid; en suma, la capital presentaba una animacion extraordinaria.

Mad. d'Aulnay, en un curioso viaje por España, impreso en La Haya en 1693, describe la antigua fiesta española del Corpus con colores tan particulares, que la asemejan a lo que debió ser en París la antigua Fiesta de los locos y la eleccion de su papa, tan bien descrita en los primeros capítulos de Nuestra Señora de París, por Victor Hugo. Segun esa escritora, abrian el cortejo multitud de bufones, vestidos de capricho, que bailaban danzas grotescas. Seguía una grosera mascarada; y después un monstruo horrible, la Tarasca, mitad mujer y mitad serpiente, que llevaba hombres ocultos bajo la envoltura de carton, y que producía un extraordinario terror en la multitud. El monstruo se apoderaba algunas veces de los sombreros de los que encontraba, y los convertía en propiedad de sus conductores.

La Tarasca iba generalmente seguida por tropas de niños, coronados de flores, que cantaban himnos y letanias, y de hombres y mujeres que bailaban al son tradicional de las castañetas. Además se observaban en el cortejo muchos negros, gigantes y moros con cabeza de carton. Al fin venia la procesion, seguida del rey y de todo lo que Madrid encerraba de más ilustre.

Al fin, y este era el aspecto literario de la fiesta del Corpus, marchaban magníficos carrajes, llenos de actores de los diversos teatros. Terminada la ceremonia religiosa, empezaba la funcion teatral, que el pueblo llamaba Fiesta de los carros. Los más ilustres dramáticos españoles, Lope y Calderon, no se desdijeron de trabajar para estas solemnidades.

En la misma iglesia y al rededor de la procesion, era donde se representaba el auto sacramental. Un cronista de Segovia, D. Diego Colmenares, describe en los siguientes términos una de las últimas representaciones: «Por la tarde, después de vísperas, y en un teatro levantado en la misma iglesia, el maestro Valle hizo recitar á sus discípulos muchos versos latinos y españoles, en honor de la fiesta y del prelado, que habia ofrecido grandes premios para los mejores. Enseguida la compañía de Lope de Rueda, famoso cómico de la época, representó una pieza, y la procesion dió la vuelta al claustro, maravillosamente adornado.»

Hé aquí, poco más ó ménos, cómo se celebraba esta fiesta en los siglos XVII y XVIII.

### La comision de las izquierdas.

Ya dijimos anoche, en las noticias de última hora, que se habia reunido, en efecto, esta comision, reinando un perfecto acuerdo en sus deliberaciones.

Nuestros informes además están confirmados por varios periódicos de la mañana, que se expresan de este modo:

El Liberal dice que los individuos de la comision directiva se mostraban anoche, después de la reunion, muy satisfechos.

La circular se remitirá quizá á las provincias, por más que no se considere muy necesaria, después de la publicidad que han tenido la reunion del día 23 y el discurso este día pronunciado por el Sr. Sagasta; pero en todo caso, se espera á conocer el efecto que en las provincias han producido los acuerdos tomados, dejándolas la iniciativa del movimiento.

Como nosotros ya varias veces hemos indicado, las oposiciones permanecerán por ahora á la defensiva, ya que el gobierno tiene tanto deseo de una votacion en el Congreso.

El Imparcial tiene informes más precisos, pues dice que lo que el día 23 podia aparecer como una coalicion, ayer resultó ser una fusion real y positiva. Predominó en la reunion el criterio progresivo, resultando estas bases, segun las noticias del colega democrático:

«Art. 11 de la Constitucion, interpretado con el criterio más liberal que admite la Constitucion del 76.»

Cuestiones relativas á ayuntamientos, resueltas tambien en sentido amplio.

Sobre la ley de imprenta juzgada, acordóse mantener solo un criterio de restriccion severísima en lo relativo á escritos contra la persona del monarca, la forma de gobierno y el orden público.

Y en general la Constitucion vigente, interpretada del modo más lato.

Nuestro colega El Globo coincide en lo esencial con los anteriores informes; añade que el debate político no lo rehuirá la oposicion liberal dinástica en ocasion oportuna, y luego termina de este modo su reseña de la reunion:

«Los demás asuntos tratados por el directorio de las izquierdas dinásticas, no pueden ni deben ser del dominio público.»

Aunque otra razon no hubiera, para que los ministeriales lo ignoran, y lo ignoren tambien aquellos que consciente ó inconscientemente les ayudan en poner obstáculos á lo que ha de dar fin con esta situacion de Cánovas Elduayen-Bagallal.

En todo, absolutamente en todo pensaron lo mismo el general Martínez Campos, el señor Sagasta,

el señor marques de la Vega de Armijo, el Sr. Romero Ortiz y el Sr. Alonso Martínez.

Como ellos piensa el Sr. Posada Herrera. Y todos seis coinciden en opiniones acerca del presente y del porvenir.

Los periódicos constitucionales hablan tambien de la reunion, pero en breves y discretas palabras, que vienen á parar en este término: union y confianza.

### Croquis y bocetos.

(APUNTES SEMANALES.)

#### En la feria.

El Salon del Prado está por las noches delicioso. La feria se encuentra en todo su apogeo.

Aquel sinnúmero de tiendas y tenderetes, alineados con especial y monótona simetria, donde se expenden baratijas de quincalla, producto del arte cerámico, libros viejos y juguetes; aquel campamento animado donde salen á relucir todos los baratillos ambulantes de a real y medio la pieza; donde hay rifas más ó menos diabólicas y... más ó menos legales; aquel monton de escaparates, llamativos por la artística colocacion de los objetos, vistosos en apariencia, son la tentacion permanente de la muchacha de la clase media, que aficionada á lucir como la gran señora, aldea recursos de que carece, mostrando un medio aderezo de los diamantes americanos; aquel entretenido panorama, vivo reflejo de las costumbres y miserias sociales, que toman un tinte agradable y adquieren un valor convencional, miradas á través del cristal de aumento de la óptica; aquella subida de San Gerónimo—callejón del Infierno—como lo apellida el pueblo, por los atronadores y discordantes ruidos que se escapan de las barracas ocupadas por volatineros, domadores de fieras, ruleteros, expositores, buñoleros, etcétera; aquellos elegantes pabellones que involuntariamente hacen pensar en el Paraíso, y donde el amor libra sus mas galantes y difíciles batallas; las luces de gas, los bailes, los coches, las músicas; la feria, en fin, que no es más que un pretexto para que los madrileños, ocupados... en estar lo ménos ocupados posible, acudan al Prado y al Botánico, á pasar revista á las tiendas, á rebusar libros, á mirarlo todo, y á no comprar nada; porque tenemos por seguro que ni el medio por mil de los curiosos suelta algunos reales en los entoldados cajones.

El objeto principal es hacer tiempo, murmurar, seguir muchachas, sorprender secretos, decir chistes; en una palabra, hanear.

Si todo el año estuvieran abiertas las tiendas del Prado, seria la misma la concurrencia. Cuando desaparecen las del Prado, quedan las de las calles. Madrid es una feria continua. Por eso los vendedores refinan cada vez más los atractivos, y el Ayuntamiento inventa espectáculos nuevos que atraigan público.

Pero sobre las de Mayo, Setiembre y la del resto del año, hay en Madrid una feria encantadora, de éxito grande y seguro:

—La feria de las mujeres.

#### En la Exposicion.

Me agrada ver las flores en el campo, cuidadas por el jardinero de Dios; me gusta verlas en parques y parterres, rodeadas de follaje; en ramilletes y bouquets artísticos; en los altares de la Virgen; en los tocados de las mujeres jóvenes; en el ojal de la levita de los hombres, que no han llegado á los sesenta; y en todos los sitios escogidos, donde la pureza y la alegría brillan en el símbolo de una flor.

No me gusta verlas aprisionadas en cajones ó en puestos públicos, estrujándose unas con otras; no me gusta el aspecto de esas tiendas, ó casas de salud, donde las flores agrupadas, acicaladas, numeradas y compuestas, pero lacias y tristes, forman en invierno el espectáculo de una primavera artificial, y ostentan nombres sabios, que nadie comprende, porque les falta la música del recuerdo, que trae el nombre de pila de la flor con que vivimos y soñamos de niños y hemos amado más tarde.

Una exposicion de flores en un jardín tan bello como el del Retiro, es un acontecimiento agradable, que todos los aficionados debemos aplaudir, porque dentro de ese recinto histórico, donde palpitan todavía las confesiones de amor de una edad más caballeresca que la nuestra, hay vergeles encantados y sombras placidas, para regalo de las flores sensitivas que no aguantan el cambio de domicilio.

Una reina, amante de las flores, se ha dignado esta vez inaugurar el certamen de sus hermanas, y los aplausos de la concurrencia se han confundido con las oleadas de perfumes que de todas las plantas, de cada una de aquellas flores, han surgido para vitorear á la reina. Esta vez el emblemático cero, no ha llorado en las macetas su triste cautividad; no ha pedido con angustia el aura oxigenada de los jardines, el aire libre de la patria, que necesitan respirar las flores; porque esta vez han hecho la corte, sirviendo de meninas á la joven soberana que ha dado á Madrid el primer día de su primavera, recibiendo en tropel galano á las más elegantes, á las más delicadas, á las más hermosas flores de nuestros pensiles.

Además, el mes de Mayo se ha encargado de completar la obra de la sociedad organizadora. Junto á las flores expuestas, presenta, en instalaciones más sencillas, pero sin duda más hermosas, otras que embriagan con sus perfumes; junto á las aves enjauladas otras mil que vuelan en libertad, atronan

el espacio con sus gorgeos de amor; al lado de la Exposicion de pago, Mayo ofrece otra gratuita, espontánea, de tantos atractivos como la primera.

La Exposicion de aves y flores constituye, sin duda alguna, el espectáculo más agradable de las ferias, y desde el primer día se ha conquistado la predileccion del bello sexo. En una exposicion de aves, no podian faltar las lindas pajaritas madrileñas; donde esparcen las flores sus delicados perfumes, esta el trono que, de hecho y de derecho, corresponde á las muchachas de Madrid, que llevan tambien rosas en las mejillas y claveles en los labios.

El Buen Retiro está por las tardes delicioso, y al pasear por este jardín encantado, cree uno trasportarse á otras regiones. Todo es allí elegante, selecto, artístico; todo respira alegría. Las instalaciones son del mejor gusto, y notabilísima la del Sr. Pastor y Landero. Esta huele á azahar, como los jardines bíblicos de Sarons, como los Cármenes de Valencia, como los vergeles de Armida. Es un idilio á la primavera compuesto de las flores más bellas. Allí no hay química ni retórica; todo es natural, espontáneo y joven. Sólo faltan los zagales de Tibur cantados por Virgilio, para que la égloga del Retiro se convierta en Anacreontica. Merece un aplauso el señor Pastor y Landero.

Entre las aves, llaman singularmente la atención los canarios de la duquesa de Santolía, la pajarera con aves de mil colores, de Pizzala, y las magníficas gallinas de la señora de Girona.

Con estas exposiciones y la de gracias y atractivos que hacen las madrileñas, las horas se deslizan tan rápidamente en el Buen Retiro, que no parece sino que tienen alas como las aves que allí se exhiben.

En el kiosco toca la banda de artillería, y alternará con ella la sociedad Vazquez. Al caer la tarde, á esas horas en que la luz evoca de todas partes contornos fantásticos; cuando la high-life llena por completo el paseo circular; cuando junto á los grupos de flores, otros de lindas cabecitas esmaltan el jardín; cuando las entradas y avenidas del local son insuficientes para contener la gente que desde fuera impulsa la moda; cuando el sol empieza á cultarse, y las aves, esclavas y libertas, acompañan con sus trinos los acordes de la orquesta, y las flores se duermen, y la naturaleza se despidie hasta el nuevo día, el Jardín del Buen Retiro está exuberante de bellezas.

A esta exposicion le ha sucedido lo que era de esperar, tratándose de flores y de plantas: —Ha echado raíces.

#### D. apres nature.

Anoche, en el real de la feria, un hombre que invitaba á entrar en una barraca, decía con voz extérrica:

—Ahora es el momento de pasar, caballeros; verán Vds al niño Esteban trabajar con una serpiente domesticada por el mismo.... que es el animal mayor que se conoce.

ENRIQUE SEPÚLVEDA.

#### Exposicion de ganados.

A las nueve de la mañana de ayer se ha verificado la apertura de la Exposicion de ganados, que, como en años anteriores, se halla establecida en el Retiro, contigua á la calle de Granada.

El espacio destinado á la instalacion del ganado, lo forma un extenso cuadrilongo cerrado con vallas. Una amplia puerta, vistosamente adornada con banderas, gallardetes y escudos, da acceso á la Exposicion por la parte que mira al Museo de Pinturas.

Ya dentro del local, y siguiendo la direccion de la entrada, nos encontramos primeramente, á la izquierda, con las cuadras, que ocupan todo este lado, el de frente y de la derecha. Las cuatro primeras están destinadas á los caballos de las reales caballerizas, y las restantes, las ocupan el ganado de los demás expositores, compuesto de la clase caballaria, asnal, mular, vacuno y de la especie canina.

En el centro están situados el ganado lanar, de cerda, cabrio, vacuno y caballar, conveniente distribuido y separado por caminos cómodos para que los concurrentes puedan apreciar sus condiciones.

El ayuntamiento ha establecido en el promedio de la carretera que sigue la direccion de la entrada y frente á las cuadras, un sencillo y elegante pabellon para desahogo de los individuos que componen la Asociacion y miembros del municipio. En la parte opuesta y en la misma direccion, se encuentra un pabellon donde están establecidas las oficinas.

A la derecha de la entrada expone S. M. el rey unos antilopes y una cierva con su cria nacida en la Casa de Campo. Inmediatamente después están unas jaulas para aves de corral con gallinas, pavos, palomas, conejos y diferentes aves de varias razas, pertenecientes á la escuela de Veterinaria. Seguido á ellas se encuentran cinco perreras.

Sin descender á minuciosos detalles, añadiremos que S. M. el rey expone además magníficos caballos, no apareciendo entre ellos el Brillante, que ya tiene dos ó tres premios, por estar enfermo.

La seccion segunda, caballos enteros y de pura raza española, á propósito para silla. Se hallan expuestos magníficos caballos, de bella estampa y buen sangre, entre ellos, *Piton*, propiedad del señor marques de Alcañices, *Madrileño*, del Sr. Aguirre; *Granadino*, del Sr. Sedano; *Niño*, del Sr. Beloso Regidor; *Atrevido*, *Esmerado*, *Clovelino* y *Buenmozo*, de D. Enrique Cuadra; *Corzo*, del Sr. Abades; *Madrileño*, del Sr. Arias; *Nelo*, de Povoda; *Sereno*, del marques de Villafuerte, *Consejero*, del marques de Torres-Dávila, y el *Chato*, de D. Ignacio Vazquez, lindísimo caballo que, si no estamos mal informados, ha ganado el primer premio en la próxima pasada feria de Sevilla.

En la seccion tercera, caballos enteros de pura raza española, á propósito para tiro de lujo; exponen el señor marques de Alcañices, D. Luis Medrano y el duque de Veragua.

En la seccion cuarta, caballos enteros de condiciones propias para arrastre pesado; no hay más ganado que del Sr. D. Federico Delricu.

En la seccion quinta, caballos enteros de raza extranjera, que el jurado juzgó á propósito para mejorar la ganadería española; expone S. M. el rey y los Sres. Larius, Emmingto, y marques de Villamejor.

En la seccion sexta, troneos de caballos ó yeguas de raza española, de más de cuatro años, y de seis ó más dedos de alzada; son expositores los señores marques de Alcañices, D. Francisco Cubas y el duque de Veragua.

En la seccion sétima, caballos ó yeguas cruzadas para silla, que se examinarán montados; solamente exponen el marques de la Laguna y D. Juan Gomez Rodulfo.

En la seccion octava, caballos ó yeguas cruzadas de condiciones apropiadas para tiro de lujo; hay solamente dos expositores; S. M. el rey y el señor marques de la Laguna.

En la seccion novena, lote de cuatro ó más yeguas de raza española, de una misma casta, de cuatro ó más años, propias para criar caballos de silla; exponen D. Pablo Manzanaera y el marques de Alcañices.

Décima: lote de cuatro ó más yeguas de raza española, de una misma casta, propias para la cria de caballos de tiro; exponen D. Pablo Manzanaera, el marques de Alcañices y el duque de Veragua.

Undécima: lotes de dos ó más potros de raza española, de tres años, de condiciones adecuadas para silla; único expositor, el señor marques de Alcañices.

Duodécima: lotes de dos ó más potros de tres años, de raza española, propios para tiro de lujo; D. Pedro Díez, el marques de Alcañices y el duque de Veragua son los expositores.

El concurso no es muy numeroso en el ganado asnal y mular, habiéndose declarado desierto el de garafiones y el de mulos ó mulas de carga.

El ganado vacuno está dignamente representado, y especialmente en cuanto se refiere al masculino.

En vacas; está la *Cortisana*, del marques de la Frontera, que obtuvo en la Exposicion del 79 el premio concedido por el Circulo de la Union Mercantil, á la mejor vaca de leche, sin distincion de raza. La Escuela general de Agricultura, expone muy buen ganado, así como tambien los señores duque de Soto, marques de la Frontera y duque de Fernan Núñez, únicos que recordamos entre los muchos expositores que hay.

Presentan toros, D. Vicente de las Heras, Maldonado Carvajal y Garcia Pedrero.

En ganado lanar y cabrio hay algunos lotes dignos de fijar la atencion de los concurrentes, y con especialidad en el primero, de los que recordamos un lote de la Escuela general de Agricultura, de diez carneros merinos con destino á lana, que no optan á premio.

El ganado de cerda, perros y animales de corral, si bien tienen representacion, es tan escasa, que apenas logran fijar la atencion de los asistentes.

Ayer tarde, ante SS. MM. y AA., que fueron recibidas y cumplimentadas por el gobernador de la provincia, el alcalde y los señores que constituyen el jurado, se verificó el examen de las condiciones de los caballos enteros de pura raza española á propósito para silla, para la adjudicacion de premios.

Han sido probados *Atrevido*, *Esmerado*, *Clovelino* y *Buen Mozo*, de D. Enrique de la Cuadra; *Piton*, del duque de Soto; *Madrileño*, del Sr. Aguirre; *Granadino*, de D. José Sedano; *Niño*, del Sr. Regidor; *Corzo*, de Abadia y Jimenez; *Sereno*, del marques de Villafuerte; *Consejero*, del marques de Flores Dávila; *Nelo*, del Sr. Povoda; *Chato*, del Sr. Vazquez, y *Madrileño*, del Sr. Arias.

El jurado ha tomado nota de las condiciones de cada caballo para adjudicar los premios.

La Exposicion no ofrece tanta animacion como en el año anterior, ni se ha presentado tanto número de opositores.

Hoy por la mañana han tenido lugar las pruebas de los caballos de tiro, de lujo.

De los premios, solamente diremos que nos parecen exigüos, y más si los comparamos con los señalados á caballos de carrera; nosotros pediríamos más prodigalidad en la designacion de premios, por creer esta el único medio que puede realizar el concurso de ganados, que, á juzgar por este año, va en visible decadencia.

El jurado se compone de 31 vocales, elegidos por los expositores y los centros y corporaciones que han señalado premios para la Exposicion.

Para concluir, diremos que el 28 se reunirán las secciones para dar cuenta al jurado de sus respectivos dictámenes; el 29 se dará á conocer la adjudicacion de premios, por medio de tarjetones, y el 30 se hará la solemne distribucion.

#### OFICIAL.

GOBERNACION.—Real decreto aprobando el reglamento orgánico del cuerpo facultativo de beneficencia general.

Reglamento á que se refiere este decreto.

FOMENTO.—Real orden disponiendo se adquieran con destino á bibliotecas públicas 300 ejemplares de los *Elementos de geometría analítica*, de D. Modesto Dominguez Hervella.

ULTRAMAR.—Real orden sobre la interpelacion que ha de darse al artículo 1.º del decreto de 2 de Enero último, relativo al impuesto de 0'10 pesos por tonelada de arqueo para los buques de cabotaje, que procedentes de las otras islas españolas del archipiélago, entren en la bahía de Manila.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Direccion del Registro de la Propiedad.—Resolucion favorable para que se anote preventivamente junto con el testamento, codicilo y partida de defuncion el legado de la finca á favor de D. Rafael Rosado, que hizo el presbítero Hernandez Pinzon.

Departamento de liquidacion de la Deuda.—Relacion de créditos caducados en concepto de deuda del material en 30 de Marzo último.

Tesoro público.—Negociacion de letras sobre producto de loterías, el día 29.

Caja de Depósitos.—Pagaré el día 29: Resguardos al portador amortizados, sorteo de 30 de Junio de 1879, carpetas números 462 á 466 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador no depositados, primer semestre de 1878, carpetas números 1.170 y 1.171 de señalamiento.—Segundo id. de 1878, carpetas números 1.095 y 1.096 de id.—Primer idem de 1879, carpetas números 1.000 á 1.003 de id.—Segundo idem de 1879, carpetas números 809 á 813 de id.

Intervencion general del Estado.—Carpeta de relaciones de bienes de beneficencia de la provincia de Guipúzcoa aprobadas, y que se remite á la direccion de la Deuda para la emision de inscripciones.

Real Academia de ciencias morales y políticas.—Examinadas las 51 Memorias presentadas al concurso extraordinario de 1878, abierto á ruego del señor marques de Guadriano sobre el tema DEMOSTRACION DE QUE ENTRE LA RELIGION CATOLICA

Y LA CIENCIA NO PUEDEN EXISTIR CONFLICTOS, se ha declarado no haber lugar al premio, y que son dignos de acéscit las señaladas con los números 22, 37, 41 y 51 en el órden de presentacion, cuyos autores resultaron ser respectivamente los señores D. Joaquin Rubio y Oms, catedrático de la universidad de Barcelona, D. Miguel Mir, D. Abdon de Paz y D. Manuel Orti y Lara. El acto solemne de la adjudicacion de los accésit se efectuará en la junta pública que anuncie oportunamente la Academia.

ADMINISTRACION PROVINCIAL.—Alicante.—Subasta el 26 de Junio para el arriendo de los portazgos provinciales de La Roda, Peñascuel, Puertas de Madrid y Murcia y Estrecho de Tobarra.

Congreso de agricultores y ganaderos.

En la reunion de secciones verificada ayer tarde, se dió cuenta de que la comision organizadora habia autorizado el debate de los temas de agricultura presentados por D. José Blazquez Prieto, sobre olivos; por el Sr. Rivas Moreno, sobre participacion del bracero en los productos de las fincas que cultiva; por el Sr. Escribá de Romani, sobre la conveniencia de premiar Memorias en que se diluciden puntos de interés para el agricultor; por los representantes de Logroño, sobre vias de comunicacion; por el Sr. Costa, sobre alumbramientos de aguas.

Los Sres. Graells y marqués de Montellu presentaron informes sobre el tema cuarto: "Recientes procedimientos contra la filoxera, y sus ventajas é inconvenientes."

Sobre el tema "Qué reformas convendria introducir en la fabricacion de nuestros vinos para satisfacer mejor las necesidades del consumo?" presentó el Sr. Pequeño varias conclusiones, sobre las que pidieron explicaciones los Sres. Maisonnave, Graells y Urzainqui.

El Sr. Vilanova leyó las conclusiones del informe que ha redactado sobre el sétimo tema:

"Qué dificultades ofrece la ley y la administracion para el aprovechamiento de las aguas corrientes y subterráneas en los riegos?" haciendo observaciones los Sres. Carrigon y Dorda.

En la seccion de ganaderia, el Sr. Grande de Vargas presentó las conclusiones sobre el tema: "Cómo se mejorarán nuestras lanas para que compitan con las extranjeras dentro de España?" El Sr. Tellez Vicent sobre las "Medios de resistir la presumible competencia de las carnes americanas," y el Sr. Garcia y Garcia leyó su informe sobre influencia de los pastos en el mejoramiento de la cria caballar. El señor Fernandez y Gonzalez (D. Modesto), presentó una mocion sobre paradas de toros sementales.

En vista del número é importancia de los temas presentados, ya á ser preciso prorogar por varios dias las sesiones de este Congreso, y así lo indicó el Sr. Gárdana en la primera sesion.

Mañana volverá á celebrarse sesion.

MADRID AL DIA.

Al recoger ayer las referencias de El Liberal sobre una conversacion habida en el Congreso entre el Sr. Sagasta y el Sr. Romero Robledo, ya dijimos que el Sr. Sagasta no tenia para qué cohibir su criterio ante el decreto del señor Bugallal del dia 23, toda vez que la compañía del Noroeste tenia y tiene perfecto derecho á que se le entregue el camino libre, no teniendo, por lo tanto, el Sr. Sagasta nada que ver con la mayor ó menor fortuna que se haya desplegado en la disposicion gubernativa de que se trata.

Pues bien, nuestro estimado colega La Mañana, que tiene motivos, como órgano del partido constitucional, para saber lo que pasa, declara sobre esto lo que sigue:

"El Sr. Sagasta no consentirá nunca que las leyes se infrinjan. Votará, por consiguiente, si se presenta ocasion, en contra de ese decreto. ¿Y por qué no habia de votar? La compañía concesionaria del Noroeste ha pedido al gobierno, y ha hecho bien, que cumpla el contrato estipulado entregándole la línea libre de todo gravámen. Pero no le ha dicho al gobierno que para cumplir su compromiso derogue leyes, infrinja sagrados derechos y perjudique á varios particulares. El gobierno ha tomado ese camino, y la responsabilidad es suya."

Debemos reproducir textualmente, por la luz que dá sobre la última reunion del partido moderado, esta declaracion que al votarse ayer la proposicion del Sr. Colmeiro, hizo en el senado el señor conde de Xiqueña:

"El señor conde de XIQUEÑA: El señor general conde de Valmaseda, mi digno y respetado amigo particular, y digo particular porque despues de cumplir con cuanto debía á un partido cuyo nombre no quiero recordar, no pertenece hoy á ninguno, recobrando, y con él los que le veniamos acompañando, la más completa independencia política, de la que usaremos quizá con diversidad, pero honradamente todos, el señor general conde de Valmaseda, repito, y yo en su nombre y en el mio, rogamos á la mesa se sirva hacer constar nuestros votos conformes en la votacion nominal que ayer tuvo lugar en el Senado con los de la oposicion de S. M."

En el debate del presupuesto de ingresos que comenzará mañana, consumirán los tres turnos en contra los Sres. Gonzalez (D. Venancio), Echegaray y Fabi.

La Correspondencia niega, y El Imparcial continúa afirmando, que el Sr. Alonso Martinez fué recibido en audiencia por S. M. el lunes último.

El Liberal dice hoy que el gobierno está decidido á no contestar á la interpelacion que se le dirija respecto al decreto relativo á la ley hipotecaria, y que, por consecuencia, las minorias tendrán que apelar á una proposicion, si quieren plantear el debate.

Esto es; el gobierno lo que quiere en primer término, es una votacion.

Todos los periódicos repiten la noticia que anoche circulaba de haberse recibido un telegrama de Pontevedra en Gobernacion, por el cual el Sr. Riestra, senador vitalicio, se excusaba de venir á Madrid, reservándose su libertad de accion. De aquí se ha deducido que los Sres. Riestra, así el senador como el diputado, se han apartado de las filas ministeriales.

Ha oido hablar El Globo de un suceso desagradado ocurrido en Valencia, que de todas veras lamentaria si resultara ser cierto, y en el cual ha tomado parte, según se dice, un militar, hijo de una persona muy respetada y querida en Madrid.

Hablando de las votaciones de estos últimos dias del Senado, hace estas observaciones El Imparcial:

El Senado no es un cuerpo tan apasionado como el Congreso. Allí no hay húsares, allí no hay fuerzas organizadas que obedezcan á una sola voz y lleven en un momento dado su contingente á una votacion.

La votacion de ayer causó hondo disgusto en el campo ministerial, disgusto que se reflejó anoche en

sus círculos, y que se desbordaba en sus conversaciones.

El Senado, lo que el Sr. Cánovas consideraba su obra más perfecta, aquella reunion de notabilidades que formaban un valladar y una defensa para la política liberal-conservadora, descomponiéndose y siendo la primera brecha de la muralla."

Durante la noche anterior ha intervenido el juzgado de guardia en los siguientes hechos: Un robo de escasa cuantía en una habitacion del núm. 48, calle de Embajadores, sin que hayan sido habidos los autores, y abandono de un niño de corta edad en un portal de la calle de Ministriles.

El fiscal del juzgado de Buenavista, á quien se entregó el dia 24 por la noche la causa instruida con motivo del asesinato del Sr. Aguilár, la devolvió el dia 25 por la mañana con el escrito de calificacion, en el que se llama al delito cometido «robo con ocasion del cual resultó homicidio.»

En el mismo dia se elevó la causa á plenario. El reo nombró defensor á D. Juan Francisco Solís y Panadero, y le fué nombrado, de oficio, procurador, el Sr. Aguado. Por la tarde se entregaron los autos al defensor por término de tres dias para contestar, espirando el plazo, por consiguiente, el sábado 29.

Nada menos que 14.400 claveles se han remitido este año á Madrid desde Valencia.

Una comision de diputados aragoneses visitó anoche al señor ministro de la Gobernacion para interesarle en favor de los pueblos inundados por el Jalon.

Desde el 1.º de Enero se han consumado en Madrid 39 suicidios. Los frustrados desde la misma fecha, han sido 16.

Mañana saldrá para Aranjuez la familia real, que permanecerá allí hasta principios de la semana próxima.

Han sido conducidos á Ceuta los deportados cubanos que estaban detenidos en Cádiz y Sevilla. Se ha advertido al gobernador militar de Ceuta que se guarden á los deportados todas las consideraciones posibles.

La junta de señoras encargada de proporcionar recursos á fin de continuar las obras del templo de Covadonga, ha organizado una Fiesta Campestre, que se verificará en el Jardin Botánico el próximo sábado, á las cuatro y media de la tarde.

La banda de ingenieros dirigida por el señor Malmó y la orquesta de guitarras y bandurrias del Sr. Más, tocarán escogidas piezas, y el Sr. Rada hará sus maravillosos juegos de manos.

S. A. la princesa de Asturias, presidenta honoraria de esta junta, asistirá á esta funcion acompañada de sus angustas hermanas.

Los billetes se expenden en la Cerveteria Inglesa, Carrera de San Jerónimo; en la reposteria del café Sutz, calle de Alcalá, y el dia de la funcion en el Botánico, desde las tres de la tarde.

Con motivo de la festividad del dia, se ha trasladado á mañana la sesion que debia haber celebrado hoy el congreso general de agricultores y ganaderos.

Ha salido para Navarra, para asuntos propios, el senador Sr. D. Eduardo Alonso Colmeiras, con su familia.

Mañana á las nueve de la mañana se reúne en pleno el jurado de la Exposicion de flores, con objeto de clasificar los ramos expuestos en el concurso de ayer.

Los expositores valencianos, continuarán presentando ramos de diferentes formas y dimensiones durante toda la Exposicion, así como vendiendo los bouquets, que tienen tanta aceptación.

Exposicion Nacional de Plantas, Aves y Flores.

Está abierta, de seis á doce de la mañana y de tres á ocho de la tarde.

Por la mañana toca piezas escogidas de la música del Hospicio, y por la tarde la de artillería dirigida por el Sr. Pintado.

La entrada cuesta dos reales por la mañana y cuatro por la tarde.

Mañana viernes dará una conferencia infantil en el teatro, el Sr. D. Agustín Salmeron.

Se piensa dar un concierto por el Orfeon Normal.

Los ramos de flores del pabellon destinado á la familia real, se renuevan todos los dias, excepto los en que hay concurso de ramos, pues S. M. ha manifestado al señor vizconde de Torres-Solanot, subdelegado de la Exposicion, su propósito de no aspirar á ningun premio.

Desde mañana se venderá en las puertas de entrada el catálogo de los expositores y la Guia de la Exposicion, al precio de 2 rs.

En los dias de concierto, los programas se reparten gratis en el mismo sitio.

EXTRANJERO.

Segun una estadística publicada en Suiza recientemente, el número de suicidios habidos en el año 1878, fué en Sajonia de 3,7 por 10.000 habitantes; en Dinamarca, de 2,6; en Suiza, de 2,3; en Baden, 1,8; en Prusia, 1,6; en Wurtemberg, de 1,5; en Francia y Austria, de 1,4; en Baviera, 1,1; en Suecia, de 0,9; en Noruega y Bélgica, de 0,7; en Inglaterra de 0,6 y en Italia, de 0,4.

Ultimamente se ha vendido en Chester (Inglaterra) una jauría para caza mayor, pagando el duque de Portland 15.750 francos por el perro-guion; otro se ha adjudicado en 7.075 francos y los demás en 2.500.

El secretario del Tesoro de los Estados Unidos, M. Sherman, en un discurso pronunciado en la Cámara de Nueva-York el 11 de los corrientes, hizo constar que desde luego podia anunciar que no bajaría de 500 millones de francos el exceso de los ingresos sobre los gastos en el corriente ejercicio.

¿Cuándo España será tan feliz que permita á sus ministros de Hacienda hacer estos pronósticos?

El hambre está haciendo terribles estragos

en la Persia y Asia Menor, según consigna con detalles dolorosos una carta que publica el Times de uno de los misioneros ingleses en aquellas regiones.

La falta de subsistencias dá tambien proporciones alarmantes á esta calamidad en Irlanda, á donde ha acudido el duque de Edimburgo para proporcionar eficaces y abundantes recursos.

Si la idea de conceder derechos políticos á las mujeres no gana terreno en la opinion pública, no será ciertamente porque ellas dejen de hacer esfuerzos para conseguirlo empleando las armas de la eloquencia.

La sociedad denominada El derecho de las mujeres, está agitando tanto en Francia, como en Inglaterra. El último meeting celebrado en Londres, presidido por la vizcondesa de Harbeston, ha tenido un éxito inmenso, según afirman los periódicos de aquella capital. Las oradoras han hablado con eloquencia irresistible, y sus observaciones han arrancado grandes aplausos del auditorio, compuesto casi en su totalidad de mujeres.

El vapor inglés American, que se dirige al Cabo de Buena Esperanza, se ha ido á pique el 23 del próximo pasado en el Golfo de Guinea. Toda la tripulacion y los pasajeros se salvaron en ocho botes, de los que tres encontraron á los dos dias al vapor Congo, que los condujo á las islas Madera. Se tienen esperanzas de que los cinco botes restantes hayan ganado tierra en Cabo Palmas, distante solo 180 millas del lugar del siniestro.

El monumento erigido en Berlin á la memoria de Goethe, se inaugurará el 1.º de Junio próximo, á cuyo acto asistirán los emperadores, la emperatriz Augusta concibió y trató á Goethe en Weimar, y su hermano el gran duque de Sajonia, fué gran amigo y protector del poeta.

TELEGRAMAS.

AGENCIA FABRA.

Londres 26. El periódico el Daily News dice hoy, con referencia á noticias de Rusia, que el general Skoboleff ha llegado á Tchikislar, desde donde avanzará en breve con su ejército por el Asia Central.

Lyon 26. El teatro de los Celestinos de esta ciudad ha sido destruido por un voraz incendio.

Berna 26. El vizconde de la Vega entregó ayer al presidente de la República Helvética las cartas credenciales que le acreditan en calidad de ministro de España en esta nacion.

Londres 26. Un despacho de origen privado dice que los peruanos han conseguido recuperar á Moquegua.

San Petersburgo 26. Se ha fallado la causa seguida con motivo del asesinato del general Komaroff. Mitzkailoff y Sabovrott han sido condenados á muerte.

Trostchansky á veinte años de cadena. El doctor Veimar y Bérdsukoff á quince años de cadena, y otros muchos acusados á diferentes penas.

Roma 26. Hoy se ha verificado la apertura del Parlamento italiano. El rey ha leído el discurso inaugural, expresando en él la esperanza de que, merced á la iniciativa del gobierno inglés y al acuerdo de las grandes potencias, se conseguirá pronto la solucion de las cuestiones relativas á Grecia y al Montenegro. La situacion actual, ha añadido, presenta un aspecto favorable á una paz duradera y honrosa.

Paris 26. Varios diputados han conferenciado con el ministro del interior acerca de los incidentes de la manifestacion del domingo pasado en Paris.

El ministro ha declarado que el gobierno tolerará manifestaciones que no promuevan desórdenes en la vía pública, y que prefiere prevenir á reprimir.

El ministro ha añadido que no admite que extranjeros organicen manifestaciones cuyo objeto seria desacreditar al gobierno de la república.

Roma 26. Según noticias de personas que se suponen bien informadas, el Papa aceptará la ley votada en el Parlamento prusiano modificando las leyes de Mayo sobre la cuestion eclesiástica.

Esto no implicaría la aceptacion en principio de las leyes de Mayo, como base del derecho canónico de Alemania.

Londres 26. En las carreras de caballos del gran Derby de Epsom, Bendor ha ganado el primero, Robert Devil el segundo y Maesk el tercero.

Paris 26. La legacion de Chile en esta capital ha recibido un despacho anunciando que la escuadra chilena ha bombardeado de nuevo el Callao.

Continúa el bloque de este puerto. El telegrama añade que los chilenos han derrotado á los peruanos en Locumba, cerca de Tacica.

Paris 26. En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 francés, á 85'25; el 5 por 100 id., á 118'50; el 3 por 100 español exterior, á 17'78 el interior, á 00; amortizable exterior, á 39'78; obligaciones de Cuba, á 430'25; consolidados ingleses, á 99'14.

Ultima hora: El exterior español, á 17'1116; interior, á 16'112 amortizable exterior, á 39'34; interior, á 00; obligaciones de Cuba, á 436'25.

Ultimos cambios de la Bolsa de Paris del 25 de Mayo.

Table with columns for 'VALORES ESPAÑOLES' and 'Bolsa de Barcelona del 25'. It lists various financial instruments like 'Acciones', 'Gas de Madrid', 'Crédito Mobiliario Español', etc., with their respective values and prices.

Idem de Tarragona á Martorell y Barcelona, 169. Idem Norte de España, 70'15. Idem de Sarría á Barcelona, 57, nominal. Idem de Almansa á Valencia y Tarragona, 110. Idem de Valls á Villanueva y Barcelona, 37. Obligaciones.—Empréstito municipal, 101'75. Cédulas hipotecarias 6 por 100, 100. Empréstito provincial, 105'50. Obligaciones del Banco Hispano-Colonial, 100'15. Idem del Tesoro de la Isla de Cuba, 85'50. Ferro-carril de Barcelona á Zaragoza adheridas, 9'25. Idem serie A., 57. Idem serie B., 57'50. Idem de Tarragona á Barcelona y Francia, 105'75. Idem de id. á Martorell, 102'15. Idem de Barcelona á Francia por Figueras, 60'90. Idem minas de San Juan de las Abadossas, 92'75. Idem del Grao de Valencia á Almansa, 43'90. Idem de Córdoba á Málaga, 57'25. Idem de Medina del Campo á Zamora y de O rense á Vigo, 29.

Resumen. Las Bolsas de Paris y Barcelona, acusan en casi todos las valores la reposicion de la baja que indicamos en el resumen anterior.

Estado del tiempo. Servicio particular de El Coarzo.

La depression procedente del Océano, que ha producido en la Peninsula las lluvias anunciadas, tiene hoy su centro en las Islas Británicas. Por esto han disminuido las presiones en el Norte y han aumentado en el Mediodía, á la vez que las temperaturas han tenido la variacion correlativa é inversa. La depression situada en el Norte de Europa marcha hacia el Este desvaneciéndose. La linea de altas presiones sigue invadiendo las costas orientales de España. Es probable que persistan las lluvias en el Norte, y que cesen y mejore el tiempo en el Mediodía y Centro.

Ayer, miércoles, la mayor presion—768 milímetros—pasaba por Valencia y Barcelona. La menor—759—está ba circunscrita á Oviedo. Las curvas de nivel están dispuestas en dos sistemas: uno orientado de Levante á Poniente y otro compuesto de curvas cerradas que ocupan parte del Mediterráneo. Las presiones decrecen del Mediterráneo y Mediodía hacia el Norte. Cielo en general cubierto. Lluvia en Avila, Badajoz, Burgos, Cádiz, Coruña, Lugo, Orense, Palma, Salamanca, San Sebastian, Santander, Segovia, Valladolid, Zamora, Lisboa y Madrid. Vientos del Sudeste y Sudoeste. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 27 grados en San Sebastian y Bilbao. Menor, 17 en Santiago, Badajoz y Barcelona. Máxima en Madrid, 24. Mínima 13. Cantidad de agua llovida, un milímetro. Agitado el Océano. Tranquilo el Mediterráneo.—ESCAÑON.

EDICION DE LA NOCHE.

La procesion del Corpus se ha verificado hoy entre doce y dos, con la solemnidad de costumbre.

Salió la procesion de Santa Maria, pasando por la calle y plaza Mayor, Carretas y Puerta del Sol, volviendo por la calle Mayor al punto de partida.

Presidia el señor gobernador, conde de Heredia-Spínola, acompañado del alcalde, señor marqués de Torneros, y del general Acellana, en representacion del capitán general.

Además han concurrido el ayuntamiento en pleno y comisiones de la diputacion provincial y de la garnicion de Madrid. El clero parroquial, presidido por el señor obispo auxiliar, ha asistido tambien en gran número.

Las calles y balcones del tránsito, con gran concurrencia, especialmente en los balcones de la Casa de la Villa, donde se han visto muchas señoras y señoritas.

Cerraba la comitiva un zaguane de alabarderos con su banda de música, un batallon de artillería de á pie, y un escuadron de húsares.

Del 6 al 13 de Julio próximo tendrá lugar en Pamplona una Exposicion provincial de ganados y de productos agrícolas é industriales. La comision organizadora ha remitido al ministerio de Fomento el programa de los premios clasificados por secciones.

Se ha presentado demanda contenciosa-administrativa en nombre de D. Manuel Alcalde y otros contra una real orden expedida por el ministerio de Fomento que autorizó la derivacion de aguas del rio Guadalquivir con destino al riego de los terrenos del cortijo de Casillas la Córdoba.

Resoluciones del ministerio de la Guerra: Aprobando reintegro en la escala de capitanes del cuerpo de Estado Mayor del ejército á D. Emilio Arjona.

—Nombrando tercer ayudante de la plaza de Gerona al alférez de Infantería D. Mateo Fernandez.

—Concediendo reemplazo á los comandantes de Infantería D. Ceferino Roldan y D. Bernardo Arce.

—Concediendo retiro á los tenientes coroneles D. José Revestido, D. Ramon Gonzalez Pezalla y D. Pablo Moreira.

—Aprobando propuesta reglamentaria del ejército de Filipinas correspondiente al mes de Marzo último.

Leemos en un periódico de la isla de Cuba, que en un pueblo de la jurisdiccion de Santa Clara (Cinco Villas) se trata de levantar un magnífico edificio de mármol, y está encargado ya su material á Italia, para dedicarlo á valla de gallos.

Deberá contener palcos, y tendrá en todo lo posible la forma de los antiguos coliseos romanos. En 250 000 pesos fuertes se ha presupuesto la obra.

El mismo diario, pone á esta noticia, con gran oportunidad, los siguientes comentarios: «Quisiéramos que los vecinos del pueblo á que alude nuestro colega, nos dijeran cuántas escuelas hay en él, y si existe algun establecimiento de Beneficencia.

«Generosos son los que van á invertir 250.000 pesos fuertes en una valla de gallos! ¡Ay de tí, Babilonia!»

Se ha dispuesto que el servicio que la empresa de vapores-correos á Filipinas ha de hacer entre Singapoor y Manila baya conducida la correspondencia que se cambie por las líneas extranjeras, enlance con el de las mensajerías marítimas francesas.

La sociedad protectora de los animales y de las plantas de Cádiz está organizando una Exposicion de plantas y flores para la tempe-

rada de baños en aquella capital, y al efecto ha solicitado del ministerio de Fomento una pequeña subvención.

Las lluvias de estos últimos días han hecho mucho daño en algunos pueblos de la provincia de Sevilla, particularmente en Utrera, donde ya se tiene como cosa segura la pérdida de la cosecha de garbanzos. Esto es tanto más de sentir, cuanto que el año habíase presentado bajo las más favorables condiciones. Por fortuna el tiempo ha mejorado.

Los días 5 y 6 del próximo mes tendrá lugar en Jerez de la Frontera la inauguración oficial de los trabajos del ferro-carril de aquella ciudad á Algeciras.

El domingo último hubo una colisión, disparándose varios tiros, entre los vecinos de Tivouys y Chert, pueblos ribereños del Ebro, por la cuestión de pesca.

De un día á otro serán ejecutados en Tarragona los dos reos cuyo indulto ha sido negado. Se cree que sucederá lo propio con un soldado de aquella guarnición, condenado á muerte por el Consejo de guerra.

Segun telegrama oficial del gobernador de Cádiz, hoy recibido, ha llegado á aquel puerto á las ocho de la mañana el vapor correo América, procedente de Santa Cruz de Tenerife y de las Palmas, con la correspondencia y pasajeros. De manera, que pasado mañana sábado se repartirá en Madrid el correo de Canarias.

El 25 del corriente, ante el Tribunal Supremo de la Rota, presidido en pleno por el excelentísimo señor nuncio, ha jurado el señor Martínez, dean de Tarragona, el cargo de ministro supernumerario para que fué propuesto en Febrero último.

Hemos recibido esta tarde el siguiente telegrama, que implica una nueva adhesión á la fusión de las minorías monárquicas:

Sr. Director CORREO: El mal estado de mi salud me impidió asistir á la reunión que las minorías monárquicas celebraron el día 23. El digno general Jovellar, queda autorizado para adicionar mi nombre á los de los presentes y adheridos á la reunión mencionada.—RUIZ MARTINEZ.

El Sr. Ruiz Martínez es diputado por el distrito de Sigüenza.

El Sr. Sagasta continúa recibiendo numerosos telegramas de provincias, felicitándole por su elocuente discurso en la reunión de las izquierdas.

La velocidad máxima en ferro-carriles se acaba de realizar en Pensylvania, en un tran de socorro, que recorrió 60 millas en 45 minutos y 8 segundos, ó sea á razón de 128 kilómetros por hora; esto es equivalente á ir de Madrid á Sevilla en cuatro horas y media.

Dice un periódico de Barcelona que durante estos últimos días, los agentes de orden público han practicado varios registros domiciliarios en aquella capital y pueblos del contorno. Anteañoche visitaron algunas casas de Sans, San Martín de Provensals y Gracia, en donde verificaron escasas detenciones.

Durante la procesion de esta tarde le ha sido sustraído el reloj á un caballero en la Puerta del Sol.

El autor ha sido detenido y puesto á disposición de la autoridad competente.

Dos pugilistas de Filadelfia vinieron á las manos en dicha ciudad. A la media hora de comenzado el vapuleo, uno de los atletas, cegado por los golpes y debilitado por la pérdida de sangre, pero obligado á luchar de nuevo por sus padrinos y amigos, caía inerte sobre el pecho de su antagonista. Este, consecuente con las reglas del arte, le propinó el golpe de gracia, derribándole desvanecido, y así terminó la fiesta en medio del entusiasmo y admiración de los entendidos espectadores.

Un periódico francés calcula que existen 45.000.000 de aves en Francia, las cuales po-

nen al año unos 3.000.000.000 de huevos. Según la misma publicación, el valor total de las aves que se matan al año en la república francesa es de 30.000.000 pesos, y el de los huevos, de 35.000.000 pesos. Solo Inglaterra importa anualmente más de 80.000.000 de huevos de Francia. Es un hecho admitido generalmente que los ovarios de las gallinas contienen un número determinado de huevos, y que éstos no se renuevan; de lo cual resulta que la gallina no puede poner más que un número determinado en su vida.

Los chinos establecidos en San Francisco de California pagan al Estado la suma anual de pesos fuertes 1.000.000 de contribucion territorial, pesos fuertes 60.000 para escuelas y pesos fuertes 25.000 por concepto de licencias. La renta de aduanas y de sellos asciende á 81.000 pesos diarios. Se pagan más de pesos fuertes 2.000.000 por derechos de importacion de artículos de que hacen uso exclusivamente los chinos, quienes además ocupan edificios por cuyo alquiler satisfacen mas de 100.000 pesos al mes; pesos fuertes 85.000 de seguros al año, y 50.000 tambien al año por el privilegio de desembarcar en el muelle de San Francisco. La renta de aduanas en aquella localidad se eleva á la suma anual de pesos fuertes 350.000.000. A pesar de la puntualidad con que los chinos pagan la contribucion de escuelas, no se les permite que ingresen en las públicas.

Intereses materiales.

En la junta general de accionistas de la compañía del ferro-carril de Medina del Campo á Salamanca, que presidió el señor marqués de Vinent, el día 30 de Abril último, se tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

- 1.º Aprobación de las cuentas del año 1879 y gestión administrativa del Consejo de administración.
2.º Renovación de tres consejeros, con arreglo al art. 16 de los estatutos.

En su virtud, fueron elegidos consejeros de administración D. Mauricio Aubry, D. Luis Diaz Perez y el señor marqués de Villalobar, por otros cinco años, según determina el artículo 15 de los estatutos.

Esta línea tiene un gran porvenir, pues además de sus recursos naturales, está llamada á convertirse en internacional el día que la Société Financiera realice su proyecto de unión del ferro carril de Salamanca con el de la Beira Alta en Portugal, pasando por Ciudad-Rodrigo, pues á la vez que proporciona nuevos mercados y más ventajosa y fácil salida á los productos de la comarca que atraviesa, aumentará considerablemente los rendimientos de la misma.

He aquí ahora el balance de situacion de 31 de Diciembre de 1879:

Table with columns: Activo, Pasivo, PESETAS. CS.
Costo de la línea y material... 5.088.873 84
Conceptos que aumentan este costo... 4.279.891 87
Servicio de obligaciones... 17.353.602
Acopios... 178.517 54
Metálico... 232.442 83
Valores y créditos... 159.708 07
Capital social (150.000 acciones) 7.125.000... 26.088.500
Obligaciones hipotecarias (37.927) 18.963.500... 1.123.125 06
Acreedores varios... 65.233 59
Cupones á pagar... 10.775 50

La Exposición de acuarelas continúa muy concurrida, por cuya razon se ha dispuesto que esté abierta todas las noches hasta el día 4 de Junio, in-

clusivo, los días festivos de ocho á once, en su local-estadio, Misericordia, 2.

En la velada literaria que se celebrará el sábado en el Ateneo, leerá el Sr. Canals algunas de sus poesías inéditas, y varias escogidas de poetas americanos.

La conferencia agrícola del domingo, está á cargo del Sr. D. Antonio Botija, y versará sobre la "Influencia del calor en la vejetacion."

BALANCE DE UN DIA.

Los periódicos tratan, en primer término, de lo de ayer, de lo de anteayer y de lo de los días anteriores; es decir, del decreto del señor Bugallal y de la actitud que va tomando el Senado.

Viene enseguida el escalpelo trabajando sobre lo que acordaron ó no acordaron en su reunion de ayer tarde los señores que componen la comision directiva de las izquierdas, y despues la Exposicion de ganados, el Certamen de flores y el Congreso de agricultores se comen el resto de las columnas de nuestros estimables colegas.

La procesion del Corpus, con mucha concurrencia y bastante solemnidad, pero no con la ostentacion ni con aquella solemnidad y aparato de otros tiempos. Como en la fiesta civil de los Dos de Mayo, los altos magistrados del pais no han concurrido, llevando la presidencia y el primer papel, el gobernador y el alcalde.

La fiebre, sin embargo, no disminuye... pero es la fiebre de la gente moza, que desde temprano toma por asalto, quien los balcones (siendo favorecidos los de los edificios públicos), y quien la via pública, para establecerse á la postre toda clase de telégrafos y de artículos que dan quince y raya á los Morse y á los Eddisson.

El Consejo de ministros, como ayer anunciamos, se reúne poco despues de las tres, y por lo que oímos, hay tela cortada para tres ó cuatro horas. Las materias que hay que tratar son varias; lo que viene pasando en estos últimos días no es grano de anís, y se explica que los señores ministros tengan que deliberar despacio.

Mientras meditan su plan de campaña contra las oposiciones—pues ahora se han cambiado los papeles, pasando los ministeriales de agredidos á agresores,—tenemos tiempo de dar una vuelta por los centros oficiales y por el Congreso, rápidamente, muy rápidamente, pues esta tarde, pese á quien pese, nos hemos propuesto visitar, antes que el sol desaparezca, la Exposición de flores, de qué todo el mundo nos habla, y á la que nosotros no hemos podido echar los ojos encima.

Muy poca cosa, por esos mundos de Dios, como no sea un calor bochornoso que nos persigue, cruel, hasta que penetramos en el salon de conferencias, y allí tomamos aliento.

Principalmente se hablaba en este sitio de un telegrama curiosísimo, publicado por La Iberia, que se supone dirigido por el Sr. Cánovas al Sr. Vallejo Miranda, que ya saben ustedes cuida de la prensa parisiense, para honor y servicio de la situacion conservadora. Pues bien, este telegrama dice así:

"Celebrase ayer en salon presupuestos Congreso la anunciada reunion minorías con menor asistencia de la esperada. Prohibíase discutir y preguntar temiendo disgregaciones. Sagasta pronunció el único discurso que se dijo en la reunion. Declaró terminantemente que no se trataba de fusion sino de alianza de minorías bajo un directorio de seis personas que se nombró. Atribuyó á constante rivalidad de Jovellar eliminacion dnque de la Torre del directorio; esto y no contar con Navarro Rodriguez para su eleccion promovió incidente que se dejó traslucir disensiones. La opinion pública acoge tan indiferentemente este segundo estéril conato de union opositorista, que hoy están completamente desiertas tribunas Congreso y Senado.

Los jefes de las oposiciones no han hecho en la sesion declaracion alguna. Conviene sacar partido de esto, haciendo notar que á la reunion no asistió ningun alfonsino anteriores á la restauracion, pues el mismo Martinez Campos no lo fué hasta muy po-

cos meses antes. En resumen, golpe en vago, que deja en peor lugar oposiciones."

El telegrama es de oro, y si no fuese auténtico, habría que reconocer que está en carácter. Quien tendrá que oír cuando lo conozca, es el señor conde de Irujo, uno de los dos alfonsinos de la verdadera izquierda, que mostraron su ideal, cuyo conde precisamente asistió á la reunion contra lo que se afirma en el despacho. En cuanto al general Jovellar, y sobre todo al general Martinez Campos, también tendrán que oír cuando lean esta noche las instrucciones comunicadas al Sr. Vallejo Miranda.

Figúrense nuestros lectores lo que en presencia del anterior telegrama se habrá dicho esta tarde en el salon de conferencias.

De otras cosas, pocas novedades.

El Consejo de ministros continuaba reunido á las seis. Es seguro que en primer término se habrá tratado del plan de campaña en el Parlamento, ante los trabajos fusionistas de las izquierdas, y el debate que en el Congreso quieren suscitar varios diputados con motivo del decreto sobre cancelacion de hipotecas. ¡Qué de medios y qué de artes se habrán dibujado!

Una nueva adhesion debemos registrar hoy al pensamiento de las izquierdas: la del señor Ruiz Martinez, diputado por Sigüenza.

Si el gobierno mañana no admite la interpelacion anunciada sobre el decreto del señor Bugallal, hay el pensamiento de presentar una ó varias proposiciones incidentales: pero sobre el plan de ataque ó defensa nada puede decirse seguro, porque los directores de las izquierdas no han dado todavía las convenientes instrucciones.

Con que, hasta mañana, que para ser día del Corpus, ya hemos trabajado bastante.

Constantinopla 27.

Monseñor Vancitelli, representante de Su Santidad, ha sido recibido hoy en audiencia por el sultán, á quien ha dado gracias, en nombre del Papa, por el reconocimiento de las prerogativas concedidas al patriarca católico monseñor Hassoun.

Berlin 26.

La Gaceta de la Alemania del Norte publicó esta mañana un despacho confidencial que, con fecha 20 de Abril, dirigió el príncipe de Bismarck al embajador de Alemania en Viena. El despacho dice que el gobierno de Berlin no ha pensado jamás el admitir la revision ó abolicion de las leyes de Mayo, como lo entienden los ultramontanos.

Lo único que es posible conseguir, añade, es un modus vivendi bajo la base de la tolerancia reciproca.

Cultos.

Santos de mañana.—San German y San Justo. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde por la mañana habrá misa solemne con sermón que predicará un buenorador y por la tarde procesion y reserva.

En la iglesia del Córmen Calzado continúa la novena de Santa Rita de Casia; á las diez habrá misa solemne con sermón, y por la tarde á las seis, estacion, rosario, sermón, completas, novena, gozos y solemne reserva.

Continúan celebrándose los ejercicios de las Flores de Mayo en San Isidro, Carboneras, Iruauesee, Hospicio, San Lorenzo, San Pedro y San Antonio del Prado.

Funciones para mañana.

APOLO.—4.º de abono.—Turno 1.º por.—A las nueve menos cuarto.—Primera parte.—A lo tanto, á lo tanto...—Café Teatro Restauración.—La isla de San Balantran.—A las once menos cuarto.—Segunda parte.—El parveto blanco.—Día completo (monólogo).—La Tertulia (baile).

COMEDIA.—Compañía italiana.—62 de abono.—A las nueve.—Turno 2.º.—La princesa Giorgio (nueva).

ALHAMBRA.—A las nueve.—2.º de abono.—Turno 2.º.—Segunda serie.—Ay, qué tío!—La cancion de la Lola.

CIRCO DE PRICE (calle de las Infantas y Plaza del Rey).—A las nueve menos cuarto.—Escogido espectáculo ecuestre, gimnástico y acrobático, en el cual tomarán parte los principales artistas de la compañía y la celebridad europea O'Torra.

Madrid 1880.—Imp. de Diego Valero, San Marcos, 25.

bre para hacerles la corte; palabra de honor.

—¿A las tres?—dijo el autor riendo.

—¡Toma! y por qué no? Si yo fuese del sexo fuerte, sería un hombre de conquistas, un verdugo de corazon, un verdadero Tenorio. Dicen que los hijos de Dereyne están enamorados de estas señoritas, ¿es cierto?

—Yo no sé más que lo que se dice. Ya les veremos revolotear á su lado.

—Me gusta eso: nada me divierte tanto como el manejo de los enamorados; yo me pongo en su lugar; participo de sus alegrías y me entristezco con sus disgustillos.

—Eso prueba que tenéis corazon.

—¿Corazon? tengo demasiado: presentadme á las señoritas Warton.

Presentar á Rose Bonchamp, cuya presencia en Saint-Oven les extrañaba mucho, no les parecia una cosa muy agradable; así es que uno de ellos dijo:

—Es el amo de la casa al que pertenece ese honor; dirígios á él, querida.

Rose iba á ponerse á buscar á Lionel, pero se distrajo con la llegada de Georges y Leopoldo.

Los hijos de Dereyne conocian á casi todos los convidados. Atravesaron los grupos, saludaron á Lionel Warton y Domenico Seballe y se dirigieron hacia las jóvenes.

Carmen, sonriente y triunfante, tendió la mano á María, pálida y con los ojos bajos, no tuvo el valor de rebuñar la suya á Leopoldo. Rose, que no perdía de vista á los recién venidos, dió con el codo á Octavio Richard, deslizando al oído estas palabras:

El hijo mayor y la mayor de las primas se entienden; eso salta á la vista; pero cualquiera diría que no sucede lo mismo con respecto á la pequeña. Yo no creo, sin embargo, que le

—Bien; eso me agrada; detesto la etiqueta, por más que algunas veces la practico.

—Eso ya se sabe—dijo Octavio, que se habia aproximado.

—Nosotros nos hemos ocupado de las invitaciones; los artistas están en mayoría. Lionel Warton, aunque nabab indiano, es parisien hasta las uñas.

—¿Y sus primas?

—Adorables.

—¿Ni sosas, ni fastidiosas?

—Ni una cosa ni otra.

—Algo ligeras acaso?

—No mucho; sencillas y naturales; bonitas como ángeles; no sé cuántas veces millonarias, y además tan tratables como vos y yo.

—¡Peste!—esciamó la señora Bonchamp—decid desde luego que son unas maravillas.

—Yo lo proclamo muy contento y vos mismas vais á juzgar; hélas aquí.

III.

Carmen, María y Dolores, vestidas las tres con trajes de color paja claros, que sentaban muy bien á su color pálido, ligeramente bronceado, entraron en la sala, en medio de un murmullo de admiracion, que justificaba su hermosura.

El prodigioso parecido de Dolores y Lionel sorprendió á todo el mundo; pero se explicaba perfectamente por el parentesco.

María y Carmen dirigieron una mirada á los convidados, ya un tanto numerosos. Georges y Leopoldo no habian llegado todavía.

—¿Y bien!—preguntó Lambert Massol á Rose—¿como las encontráis?

—¡Ah! ¡qué hermosas criaturas!—replicó la ex-criada.—¡Qué distincion! Quisiera ser hom-

te, viene aquí para espiar por cuenta de Marcial Dereyne.

—Yo tambien creo lo mismo: el miserable ha consentido demasiado pronto en separarse de su enfermera y debe llevar una segunda intencion.

—Sois de mi parecer, tanto mejor: en todo caso, vivid prevenida; estad continuamente preparada; no olvidéis que una palabra imprudente, un temblor involuntario bastaria para hacerlos tracion.

—Seré de mármol.

—Eso es lo que se necesita.

—¿No habéis podido averiguar nada respecto al hijo de Laurent Raymond?

—Nada.

—Ya pensaremos en eso.

—¿Hay alguna consigna para esta noche?

—Esta: provocar una partida de juego con Georges Dereyne; él es jugador y no será difícil; Córmen se encargará de conducirnos á la sala de juego y la vista de las cartas hará el resto.

—¿Debe ganar Georges Dereyne?

—No; es necesario que pierda: el juego es una de las cosas con que cuento para crearis grandes compromisos.

—Las cartas no bastarán: una suerte demasiado sostenida podría dar lugar á sospechas y nosotros no debemos dar lugar á eso.

—Tengo otros recursos: las carreras por ejemplo: ganad esta noche á Georges veinte mil francos y ofrecedle la revancha para mañana ó pasado.

—¿Aquí?

—No; en mi hotelito de la calle de Londres, á donde invitaré algunos jóvenes con él, y donde en adelante nos reuniremos varias veces á la semana. Tenemos que habérnoslas con un jugador y con un enamorado; de modo

**MILAGROSO ACEITE DE BELLOTAS,**  
PARA EL CABELLO, CRANEO Y CEREBRO.  
Fabrica única: Jardines, número 5, Madrid.



Este privilegiado descubrimiento, debido a muchos trabajos científicos, ha alcanzado en los diez y ocho años que tiene de explotación, más celebridad que los taumaturgos Proteo, Xenofonte, Porfiro, Anasileo de Larisa, Heráclito, Fhillpido y Ninfodoro en la antigüedad y en la Edad Media, los unos transformando los hombres en dragones, leones y jabalíes, los otros con fuegos, preparaciones químicas, físicas, fosfóricas, imantadas y galvan-eléctricas, y que los teraturos de 1702, con sus famosos prodigios.

Nuestro Aceite de Bellotas con savia de coco sin perfumes, premiado en París, está de non en el mundo, para conservar, robustecer, reproducir el pelo perdido; sostener su caída, desenredarlo en el acto, darle lustre, salud, hermosura, flexibilidad, larga vida, para ocultar las canas.

Al cráneo le dá frescura, y limpia la caspa, granos y costras. Al cerebro, que representa el juicio, la sabiduría, «y que dicho sea de paso, á los cincuenta años empieza á disminuir su volumen, según los fisiólogos modernos,» le comunica juegos, memoria y equilibrio mental en todas edades.

Nuestro higiénico y medicinal invento, lo mismo se encuentra en la más modesta cabaña que en el más opulento palacio de todo el globo, con la particularidad que lo usan unos como cosmético para la cabellera, como profiláctico para retrasar la aparición del pelo blanco, y otros como bálsamo calmante y cicatrizante para heridas, contusiones, quemaduras, picaduras ponzonosas, y para dolores reumáticos; nosotros lo vendemos como cosmético.

Se vende á 6, 12 y 18 rs. en 2.600 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos hemisferios.

Exijase mi prospecto, etiqueta rizada con mi busto, nuevo lacrado rojo; infundible al fuego é inalterable á las grasas: mi nombre en el vidrio y cápsula, porque hay ruines falsificadores. Por mayor, 25 por 100 de descuento.

El inventor L. DE BREA Y MORENO, propuesto para la gran cruz americana de Isabel la Católica, miembro de La Academia Nacional de Francia, Agrícola, Manufacturera y Comercial, fundado en 1830 por el duque de Montmorency, en París, bajo la protección del Gobierno. Premiado con medalla de tercera clase en Francia. Proveedor de sus altezas reales, de varios monarcas de Europa, presidentes de Repúblicas, cardenales de la corte de Roma en particular y de todo el globo en general.

Nota. Hay Crema de nuez y almendra, para el cutis, 6 y 12 rs. báls. y 2 rs. onza; Polvos de fresa, blanquitos, para el rostro, 4 y 8 reales bote; Agua del Parnaso, para baño y pañuelo, 8 rs. frasco; Surtido Oriental, para tapar las canas de la cabeza, 10 rs. caja; Café de Bellotas, para convalecientes 6 rs. caja; Agua de Bótor, dentrificadora, 4 reales; Polvos de menta para la dentadura, 2 reales caja.

**SOBRINOS DE RUIZ DE VELASCO.**  
7, MONTERA, 7

Camisería para caballeros.  
Equipos para novias.  
Envolturas para recién nacidos.  
Confeccion y bordado de toda clase de ropa blanca.  
Especialidad en artículos de punto ingleses franceses.(n)

**BAÑOS SULFURADOS DE SALINETAS DE NÁVELDA.**

ABIERTOS DESDE 1.º DE JUNIO Á FIN DE SETIEMBRE.  
Curación pronta y segura de las afecciones no cancerosas de la matriz, herpes, escrófulas, úlceras antiguas y oftalmías parpebrales, resolución de los infartos de las vísceras y de las glándulas.

Precios y viaje económicos.  
Memorias: Farmacia de D. José María Moreno, calle Mayor, núm. 93, Madrid; las remite francas por correo á quien las pida. (20, 27, 4 y 11)

**EL SITIO DE CARTAGENA**

EL GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ.  
Consta de un tomo en 4.º de 390 páginas con 12 láminas que comprenden el plano de las afueras de la ciudad y diseños de baterías, litografiadas por el Depósito de la Guerra.  
Se halla de venta en todas las librerías de Madrid, y en la Administración de la Revista de España.

**CLASES PASIVAS.**  
Con expediente en tramitación se les facilita dinero. Condiciones: San Bernardo, 11, segunda izquierda. (n)

**CRSA EN SUS OPERACIONES**  
La casa de préstamos, Visita-ción, 1, principal. Se replica á los dueños de los efectos depositados en esta, pasen á recogerlos. Horas: de 9 á 5 y de 7 á 9. Se admite proposición de traspaso.

**IMPORTANTE AL COMERCIO.**  
El Agente de negocios Colegiado D Manuel Mateos, que habita Leganitos, 33, segundo, derecha, se encarga con especialidad de gestionar toda clase de reclamaciones á las compañías de ferro-carriles, asuntos judiciales y de la cobranza de créditos contra el Estado y particulares. (n)

**PLAZA DE LAS CORTES, 8**  
Primera casa establecida en Madrid con el título «Centro de antigüedades» Compra y venta. (d)

**PRESTAMOS SOBRE PAGAS**  
á clases pasivas, aun cuando tengan el expediente en tramitación, á empleados, militares é hipotecas de fincas y alquileres. Silva, 40, principal derecha. (d)

**ROSAS Y PERROS**  
NOVELA ORIGINAL de D. RAMON RODRIGUEZ CORREA.  
Forma un precioso tomo de más de 200 páginas de compacta lectura.  
Véndese al precio de OCHO REALES en Madrid y DIEZ en provincias, en las principales librerías.

**TRENES.**

	LLEGADA.			SALIDA.		
	EXPRES.	CORREO	MIXTO.	EXPRES.	CORREO.	MIXTO.
Mediterráneo.....		5'15 m	5'55 t		8'15 n	10 m
Andalucía.....	8'40 m	6 m	9'35 n	6'20 t	7'35 t	7 m
Extremadura.....		5 m	7'57 n		9'50 n	8'15 m
Tajo.....		6'29 m	7'20 t		8'45 n	8'45 m
Aragón.....		7'55 m	6'50 m		7'30 t	7'5 m
Norte.....	9'11 m	8'35 m	7'25 t	4'45 t	7'30 t	7'50 m

NOTA. El tren mixto para Andalucía sale cada tercero día.

**PRECIO DE LOS TELEGRAMAS**

En España, por cada diez palabras, 1 peseta, y 10 céntimos por cada una de las que pasen de este número.—Portugal, 10 céntimos por palabra.—Francia, 25 cént. —Inglaterra, 44 céntimos.—Alemania, 24 cént. —Austria-Hungría, 40 cént. —Bélgica, 29 cént. —Dinamarca, 39 cént. —Gibraltar, 15 céntimos.—Italia, 32 cént. —Noruega, 47 cént. —Países-Bajos, 33 céntimos.—Rusia europea, 61 cént. —Suiza, 46.—Suiza, 30.—Turquía europea, 37.—Hong-Kong, 10 pesetas.—Singapore, 7'50.—Habana, 6'76 1/4; Cienfuegos, 7'71 1/4; Santiago de Cuba, 8'21 1/4, y las demás estaciones de la gran Antilla, 7'11 1/4.—Puerto-Rico, 15'31 1/4.—Nueva-York y Canadá, 1'01 1/4.—Jamaica, 8'01 1/4.—Panamá, 12'91 1/4.—Rio Janeiro, 15'92 1/2.—Buenos-Aires, 19'15 1/2.—Chile, 25'50 1/2.

Los telegramas para Filipinas se dirigen hasta Hong-Kong ó Singaporé, y de allí por correo con una sobretasa postal de 2 pesetas por telegrama.  
Los que se envían á los países europeos, excepto Francia, Portugal y Gibraltar, pagan una tasa adicional de cinco palabras más de las que contenga el telegrama.

**OBRAS DE D. JUAN VALERA**

	Pesetas
Pepita Jimenez, edicion elzeviriana.....	5
Pepita Jimenez, edicion económica.....	2
Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion de lujo, dos tomos.....	5
Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion económica..	3
El Comendador Mendoza.—La Cordoba.—Un poco de crematística.....	2
Pasarse de listo.—El pájaro verde.—Parosides.....	3-50
Doña Luz.....	2-50
Tentativas dramáticas.....	2-50
Poesías.....	2
Estudios críticos, dos tomos.....	4
Disertaciones y juicios literarios.....	6
Poesía y arte de los árabes en España y Sicilia, por Adolfo Federico de Schack, traduccion del alemán, tres tomos.....	9

Todas estas obras se hallan de venta en las principales librerías.

**LA PRIMERA CAMARA DE LA RESTAURACION**  
RETRATOS Y SEMBLANZAS

ESTA OBRA, QUE FORMA UN TOMO EN 4.º CON 280 PAGINAS, SE HALLA DE VENTA AL PRECIO DE 20 RS. EN LA LIBRERIA DE RE, SUCESOR DE DURÁN, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, NÚM. 2.

**OBRAS DE D. G. NUNEZ DE ARCE.**

	Pesetas
Coleccion de obras dramáticas escogidas, un tomo de 250 páginas.....	7'50
Gritos del Combate, poesías.....	4
Un Idilio y una Elegía.....	1
La última lamentacion de Lord Byron, poema.....	1
La Selva Oscura, poema.....	1
El Vertigo, poema.....	1
La Vision de Fray Martin, poema.....	1

Todas estas obras se hallan de venta en las principales librerías.

**EL BANDOLERISMO**  
ESTUDIO SOCIAL Y MEMORIAS HISTÓRICAS

DON JULIAN DE ZUGASTI  
Se ha publicado el tomo noveno y ya se ha puesto á la venta el décimo, que son los dos últimos de los cuatro consagrados á las Narraciones de secuestros, que tan viva y extraordinariamente están llamando la atención del público. Estos volúmenes pueden adquirirse independientemente del resto de la obra, pues cada Narracion constituye por sí sola una especie de novela por extremo dramática é interesante.  
Se vende cada volumen al precio de 12 rs. en casa del autor, calle de San Pedro, núm. 1, cuarto tercero derecha y en las principales librerías.

**RELOJES**

En el Establecimiento de IBO ESPARZA, hay más de cuatro mil. Allí los tenéis como cuadro á vuestro deseo. Allí están marcados con precio fijo y tan variados estos, que vereis al lado del reloj de 4 duros al de 100, 200 ó 1.000. La garantía de estos según su precio desde 1 á 3 años.

BAZAR DE IBO ESPARZA  
34, Carrera de San Jerónimo, 34.

**COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA**  
VAPORES--CORREOS FRANCESES.  
AGENCIA GENERAL EN ESPAÑA.

PARA LOS ESTADOS-UNIDOS, LAS ANTILLAS, MÉJICO, GUAYANA, VENEZUELA, COLOMBIA, PANAMÁ, AMERICA CENTRAL, ECUADOR, PERÚ, BOLIVIA, CHILE, CALIFORNIA, CHINA Y JAPON.

Salidas de Santander, los días 22 y 26 de cada mes.		PRECIOS DESDE LA HABANA, PUERTO-RICO Y MAYAGUEZ A SANTANDER.	
» » Barcelona, » » 30 » »			
» » Cádiz, » » 3 » »			
	Pesetas.		Pesetas.
1.ª categoría,	900	1.ª categoría,	1000
2.ª »	800	2.ª »	850
3.ª »	700	3.ª »	750
Entrepunte.	250	Entrepunte.	350
3.ª clase. (puente)	175		

Billetes de ida y vuelta valederos por un año, á precios reducidos. Para fletes, pasajes y más detalles, dirigirse á los señores Georges Polak y Compañía, banqueros.—Agentes generales: Preciados, 1, segundo, de once á cinco. (M-S.)

14 LAS HIJAS DE BRONCE.  
que lo tenemos sujeto por dos lados; yo quiero que antes de un mes no sepa lo que hacer y se entregue en manos de los usuarios.  
Juan Renaud se echó á reír.  
—Nosotros nos encargamos de proporcionárselo.—dijo.  
Cora replicó:  
—¿En el juego, estás seguro de vos?  
—Como con la espada en la mano.  
—Y nadie podrá apercibirse de vuestra... habilidad?  
—Nadie; Robert Hondin mismo no observaría nada.  
—Y cómo habeis llegado á tener tanta... destreza.  
—Me habeis prometido tener confianza y no interrogarme jamás — murmuró Juan Renaud.  
—Es verdad; tengo confianza y me calio.  
A las seis y media, Lambert Massol y Octavio Richard, considerándose como los amigos más íntimos de la casa, llegaron juntos los primeros.  
Rose Bonchamp, con un traje muy rico, pero más llamativo que elegante, les siguió de cerca.  
Hacia bastante efecto y podía ocultar diez ó doce años de su edad, sin que su cara le hiciera traición.  
Lionel fué graciosamente á su encuentro y le dió el brazo para entrar en los salones, todavía desiertos.  
El periodista y el autor se precipitaron á su encuentro.  
—¡Eh! querida señora ¿qué os sucede? — exclamó Octavio Richard—no se os ve por ninguna parte; sin ese traje delicioso cualquiera creería que habeis tomado el velo.  
—Casi, casi—replicó Lionel—la señora Bonchamp se ha hecho hermana de la caridad.

15 FOLLETIN DE EL CORREO.  
—Y enfermera de Marcial Dereyne; yo ya lo sabia, exclamó Lambert Massol.  
—¿Tan mal está ese pobre Dereyne?—añadió Octavio.  
—¡Oh! Todo lo malo que se puede estar.  
Figuraos un muñeco de las figuras de cera; no tiene vivo más que los ojos.  
—¡Diablo! — dijo Massol — eso da frio en la espalda ¡qué situación dramática! yo le hablaré á d'Enery.  
Juan Renaud se aproximó.  
Rose le tendió la mano vivamente.  
—¡Señor Domenico Seballa!—dijo—¡encantada de veros, encantada, encantada! Aunque viviese cien años no olvidaría nuestro primer encuentro; fué bastante original ¿eh? ¡Dios mío! ¡qué puños! ¡y estais bueno, querido salvador de personas á quienes atropello!  
—Yo estoy perfectamente, mi querida señora.  
Rose Bonchamp se alzó sobre la punta de los piés para preguntar al oído á Juan Renaud;  
—¿Georges y Leopoldo Dereyne debex venir?  
—Sí, mi querida señora.  
—¿No han llegado todavía?  
—No.  
—Gracias.  
Rose cogió por el brazo á Lambert, y lo apartó algunos pasos.  
—Vos sois un amigo—le dijo—ponedme en antecedentes.  
—¿Sobre qué?  
—¿Acerca de la casa; yo no quisiera hacer el ridículo; ¡hay qué desenvolver toda la estiqueta?  
—No; — replicó Lambert — Lionel Warton deja á sus huéspedes (dentro del límite de las conveniencias, por supuesto) una completa libertad.

18 LAS HIJAS DE BRONCE.  
sea del todo indiferente mi rubito: es un buen muchacho; yo le detesto menos que á su hermano.  
La señora Bonchamp no tuvo tiempo de formular nuevas observaciones, que denotaban una perspicacia nada común.  
Todos los invitados á la comida habian llegado ya; veinticuatro personas, de las cuales diez y ocho eran hombres y seis mujeres, formaban el total de los comensales.  
Los criados abrieron de par en par las puertas del comedor, y el maître d'hotel pronunció la palabra sacramental.  
Georges y Leopoldo ofrecieron el brazo á Carmen y Maria.  
Rose se agarró á Lambert Massol y le dijo:  
—Yo no os deixo, os colocó en la mesa á mi lado y nos iremos como locos.  
—Acepto,—replicó Lambert—proponiéndome estudiar el tipo de su vecino para utilizarlo en la primer comedia.  
No nos estenderemos en describir el efecto mágico que producía el comedor.  
Cuando se sembró el oro á manos llenas y cuando se sembró con inteligencia, se realizan prodigios.  
El ojo bajo todas sus diversas formas habia dicho su última palabra, pero nadie se habia admirado, porque todo el mundo al llegar á Saint-Oven esperaba maravillas.  
Las maravillas se reproducian y nada más natural.  
Hasta que no se sentaron á la mesa, no se apercibieron Georges y Leopoldo de la presencia de Rose.  
El primer movimiento de sorpresa les hizo fruncir el entrecejo; pero pensaron que Lionel, al invitar á Rose, habia querido complacer á su padre, y la impresion primera se borró.